



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
01 DE SEPTIEMBRE 2017**

Unidad de Comunicación Social

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Voló en su auto"
	"Dan licitación de basura a acusada de dar mochadas"
	"Da Pachuca concesión de la basura a Tecmed"
	"UNIVERSIDAD INTERCULTURAL DE HIDALGO YA TIENE INSTALACIONES"
	"Estrena casa Universidad Intercultural"
	"Hidalgo, líder en producir cebada"
	"PRI, CÁNCER DE HIDALGO: SOLALINDE"
	"Consolida Fayad el tema educativo"
	"Un pajarito me dijo que PRI gana en 2018: Narro"
	"Alista el PRI Fiscal a modo"
	"Cordero, jefe del Senado; pierde Anaya"
	"El robo de gasolinas vulnera la seguridad del país: Pemex"

INSTITUCIONAL

Criterio-Declaran infundados tres procedimientos de partidos políticos: El Instituto Estatal Electoral (IEE) declaró infundados tres Procedimientos Ordinarios Sancionadores (POS) contra los partidos Acción Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano (MC) y Nueva Alianza (Panal). En sesión ordinaria, el consejero electoral Augusto Hernández Abogado aseguró que el Instituto Nacional Electoral (INE) identifica posibles incumplimientos a la normativa electoral en el despliegue de actividades de 2015. Sin embargo, "no es un tema de ejercicio presupuestal, sino de despliegue de actividades que surte competencia al ámbito estatal, toda vez que se trata de recursos que el estado otorga a los partidos políticos", dijo. "No hay una sanción; no obstante, se encuentra evidenciado el incumplimiento de actividades editoriales. Sin embargo, ante la falta de armonía entre los lineamientos del propio organismo (INE) como del Código Electoral Estatal y este marco normativo, da lugar a la no posibilidad de sanción", explicó. Por ello, llamó a que sea revisado el marco normativo de los lineamientos electorales, aunque aseguró que no existe ánimo de sancionar a partidos. "No es una aspiración de este organismo, sino de la posibilidad de verificar inconsistencias, incumplimientos en el ejercicio del gasto". De esta manera, el PAN fue absuelto del procedimiento IEE/SE/POS/001/2017. En tanto, el partido naranja libró el proceso IEE//SE/POS/001/2017, y el Panal, el IEE//SE/POS/001/2017. Sobre la determinación, el representante neoaliancista ante el IEE, Sergio Hernández, afirmó que los consejeros actuaron con responsabilidad. Esto, pues "el artículo 26 habla de responsabilidad de partidos estatales, pero el 30 no es muy claro; en la reforma que espero se pueda aprobar en los términos que fue trabajada en la mesa técnica y política damos claridad a este artículo; entiendo que en este momento no se puede hablar porque no es un hecho consumado, pero fue tratado este asunto", sostuvo. **(Emmanuel Rincón, página 11)**

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Exige IEEH ampliación presupuestal por asambleas: Solicitará formalmente la presidencia del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) ampliación presupuestal, casi por 3 millones de pesos, para realización de asambleas de organizaciones ciudadanas que pretenden constituirse como partidos políticos locales. Aunque en la sesión del jueves tenían contemplado presentar ante el pleno el anteproyecto para modificar el Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios 2017, finalmente no discutieron el acuerdo para ajustarlo conforme el convenio que signarán con el Instituto Nacional Electoral (INE) para los comicios 2018. La intención de incrementar el presupuesto anual es porque desde julio pasado comenzaron actividades correspondientes a más de 200 asambleas municipales para agrupaciones que pretenden su registro como partidos. Los capítulos que tendrían ajuste son: servicios personales por 1 millón 68 mil 39 pesos, materiales y suministros con 296 mil 327 pesos, servicios generales 1 millón 475 mil 400 pesos y bienes inmuebles, 156 mil 718 pesos. Asimismo, presentaron informe sobre situación de reintegros y pago de multas por parte de cúpulas durante meses pasados. **(Rosa Gabriela Porter, página 09)**

El Independiente-Desecha IEE sanciones a PAN, Movimiento Ciudadano y Panal: El consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) desechó sanciones ordenadas por el Instituto Nacional Electoral (INE) a los partidos Acción Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza, a quienes encontraron irregularidades en dictámenes consolidados en informes anuales de ingresos y gastos, correspondientes al ejercicio 2015. Durante sesión ordinaria, la secretaría ejecutiva del IEE propuso la resolución del procedimiento ordinario sancionador radicado bajo el expediente IEE/SE/POS/001/2017. "Ha resuelto infundado el procedimiento ordinario sancionador en contra del Partido Acción Nacional (PAN)", se leyó en el dictamen resolutivo después de que el instituto político aclaró los señalamientos. En cuanto al procedimiento ordinario sancionador con número de expediente IEE/SE/POS/002/2017 en contra de Movimiento Ciudadano, también fue considerado infundado por el consejo general. Situación similar ocurrió al expediente IEE/SE/POS/003/2017 en contra de Nueva Alianza. Al respecto, el representante de dicho partido ante el organismo público electoral local Sergio Hernández Hernández celebró la decisión del consejo general. **Proceso** Durante sesión ordinaria, la secretaría ejecutiva del IEE propuso la resolución del procedimiento ordinario sancionador radicado bajo el expediente IEE/SE/POS/001/2017. **(José Manuel Martínez, página 04)**

Capital Hidalgo-Pretende IEEH más recursos para 2017: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) pretende incrementar en casi tres millones de pesos su pre-supuesto para este 2017. Lo anterior con base en el acuerdo propuesto por la presidenta Guillermina Vázquez Benítez que busca la ampliación del presupuesto para la realización de asambleas de organizaciones ciudadanas que pretenden constituirse como partidos políticos locales. El acuerdo entregado a los re-presentantes de partidos políticos pretende poner a consideración de la Secretaría de Finanzas un presupuesto adicional por un rango de dos millones 996 mil 485 pesos. Distribuidos de la siguiente forma: para servicios personales un millón 68 mil pesos; materiales y suministros, 296 mil 327 pesos; servicios generales por un millón 475 mil pesos y bienes muebles, inmuebles e intangibles por 156 mil 718 pesos. El IEEH tiene aprobado un pre-supuesto por 91 millones 53 mil 149 pesos para ejercer durante este año, de aprobarse la ampliación sumarán 94 millones 49 mil 634 pesos los que ejercerá, en un año en el que no habrá jornada electoral. De acuerdo con el proyecto pre-sentado, el monto planteado deriva del informe entregado por directores de área, relativo a las necesidades que debían cubrir para la certificación de las asambleas que se llevarán a cabo en diversos distritos electorales, para la constitución de organizaciones ciudadanas como partidos políticos locales. En la solicitud se les pidió considerar servicios profesionales, materiales y suministros, servicios generales, así como bienes muebles, inmuebles e intangibles. Con fecha 25 de agosto del 2015 y derivado de los datos arrojados por dicho informe, la Junta Estatal Ejecutiva realizó un presupuesto extraordinario que conlleva la certificación de asambleas para la constitución de las organizaciones como partido político local. El acuerdo dicta que los equipos deberán integrarse por dos personas para el registro, tres para la Oficialía, una para filmación, una en soporte técnico y tres de apoyo. **(Verónica Ángeles, página 10)**

Unidad de Comunicación Social

El Sol de Hidalgo-IEE requiere 2.9 millones MÁS: Casi tres millones de pesos más requiere el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) a fin de atender los requerimientos para la realización de asambleas de organizaciones que han ingresado su pretensión de constituirse en partido político local, de los que un millón 68 mil 39.60 pesos serán servicios personales y 296 mil 327.26 a materiales y suministros. Lo anterior, conforme al anteproyecto del programa anual de adquisiciones, arrendamientos y servicios 2017 que fue pre-sentado ayer en el pleno del IEE, que contempla 1 millón 475 mil 400 pesos para costear servicios generales, mientras que 156 mil 718.40 para comprar bienes muebles, inmuebles e intangibles. Como lo ha informado el consejero electoral Salvador Franco Assad, a fin de atender las asambleas municipales de cada una de las tres asociaciones civiles que pretenden obtener el registro de partido político estatal, se re-quiere personal y se contemplaba solicitar una ampliación del presupuesto de este ario. En el anteproyecto se considera la contratación de 20 personas como personal de apoyo, cada cual ganando mensual-mente 8 mil 900.33 pesos, que representarían una retribución mensual en conjunto de 178 mil 6.6 pesos, cantidad que multiplicada por seis meses que serán contratados suman el millón 68 mil 39.60 pesos serán servicios personales. En materiales y suministros. se considera la adquisición de materiales de oficina como hojas, folders, cajas de archivo muerto, opalina delgada, clip mediano, marcadores permanentes, marcadores CD sobres oficio y carta, memorias micro de 64 gb, dos cámaras de video, dos tripees profesionales y tres botiquines, así como combustible y lubricantes para 10 vehículo que cubrirán 141 trayectos. Como servicios generales, se tiene el arrendamiento de equipos de transporte de dos vehículos con costo de 480 mil en los seis meses que dura el proceso de asambleas, así como viáticos para el interior del estado en 141 trayectos para 10 personas de cada equipo con costo de 995 mil 400 pesos. En cuanto a bienes muebles, inmuebles e intangibles, el IEE pretende adquirir 6 laptop, 20 memorias de 16 gb, extensiones de uso rudo, fusibles de 7 y multicontactos con precio total de 620 mil 605.86 pesos. En total, todos los rubros tendrán un costo de 2 millones 996 mil 485.26 pesos y están precisa-dos en el anteproyecto que ocuparía el número 4 de la sesión de ayer del IEE, en el que se daría lectura a la probable ampliación del presupuesto para la realización de asambleas de organizaciones ciudadanas que pretenden constituirse como partido político local, entre puntos. **(Redacción, Ojo: Política)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Continúa PRI estatal renovación interna: El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Leoncio Pineda Godos, tomó protesta a Nayeli Barraza Islas, como nueva titular del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político filial Hidalgo, donde dijo que "históricamente el Icadep ha sido garante de la formación ideológica y política" de los integrantes del partido. "Es el pilar en la formación de cuadros que han sido reconocidos a través del tiempo", sostuvo Pineda Godos, al tiempo que resaltar que esto es parte de la voluntad de estar suficientemente preparados para ser los sujetos políticos más serios en el ámbito nacional. Leoncio Pineda agregó que quienes pertenecen al Revolucionario Institucional, son "los mejores" al momento dialogar, ya que, dijo, los políticos deben de ser sujetos con "equilibrios bien definidos". Expresó, que el PRI requiere de individuos que sumen como vocación en la política, "la búsqueda del bien común, ajenos a esas prácticas irresponsables, caudillistas e incendiarias, propias de otros institutos políticos". En tanto, Nayeli Barraza señaló que el Icadep invita a sumarse al reto de cerrarle el paso a la improvisación y a apostar a la profesionalización, ya que, con lo anterior, dijo, se ofrecerá a la ciudadanía a las personas más aptas como sus representantes y por ende, habrá mejores resultados. Durante su mensaje, detalló que el instituto de formación política habrá de transformarse y redoblar esfuerzos, "asumimos el reto de crear más y mejores ofertas de estudio, asumimos el compromiso de innovar, con la finalidad de llegar al mayor número de militantes". Estuvieron presentes: la secretaria general, Erika Rodríguez Hernández; la presidenta del Congreso, María Luisa Pérez Perusquía; el delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional, Luis Armando Officer Arteaga; Luis Andrés Baños, secretario general del Icadep Hidalgo. **(Redacción, página 09)**

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Exigirán confiabilidad a órganos electorales para elección de 2018: El comisionado para la Reforma Política de la Ciudad de México, Porfirio Muñoz Ledo, aseguró que para el proceso electoral de 2018 exigirán al Instituto Nacional Electoral (INE) confiabilidad para que, en caso de que sea necesario, se anulen las elecciones. El fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) dijo que algunos comisionados están secuestrados por intereses partidarios, por lo que pidió la participación de la ciudadanía y la presión de la prensa para que cumplan con sus obligaciones como autoridades electorales "o de lo contrario se volverán a tener problemas como en las dos pasadas elecciones federales". El también ex embajador de México ante la Unión Europea consideró que el INE debe ejercer sus facultades de atracción para las irregularidades que se presenten en las elecciones del próximo año, para que realmente supervisen y así fiscalicen el uso de los recursos públicos que reciben los partidos políticos, pues aseguró que es excesivo el presupuesto que obtienen los organismos políticos en cada elección. Reiteró que solo con la fiscalización podrán evitar manejos irregulares de los recursos que obtienen los partidos políticos y así aplicar sanciones a quienes cometan delitos electorales, por lo que también pidió la actuación permanente de la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) durante el proceso electoral y no después de la elección, cuando ya se definió a un ganador. Consideró que los partidos políticos deben participar de forma independiente sin alianzas para el debe competir con sus propias siglas y de formarse alianzas deben ser temáticas, para que la ciudadanía vote por programas claros. Pidió a los jóvenes votar el próximo año para evitar fraudes electorales, pues recordó que en 1988 con la llamada "Caída del Sistema" se ha mantenido una política económica denominada neoliberalismo que ha enriquecido a unos cuantos grupos y ha empobrecido a nuevas generaciones. El exsenador dijo que es inadmisibles que se mantengan 30 años más la tecnocracia y tecnoburocracia que ha gobernado el país, por lo que exhortó a la ciudadanía a salir a votar en las elecciones presidenciales de 2018 para que se cambie la política económica. Rechazó que el próximo año se presente un escenario político electoral similar a 2006, cuando Felipe Calderón Hinojosa ganó la presidencia de la República por la mínima diferencia a Andrés Manuel López Obrador, pues aseguró que la ciudadanía no volvería a permitir otro fraude. Refirió que Calderón no tuvo una ventaja electoral sobre López Obrador como lo informó en su momento el IFE, pues afirmó que cuenta con el registro histórico de ese proceso electoral. Enfatizó que el país se encuentra en una "profunda" crisis de seguridad nacional e interior y económicamente los ciudadanos están estancados, pues refirió que los salarios están a la baja y ante un año político complicado se debe asegurar la paz pública con una intervención de las autoridades. Porfirio Muñoz Ledo se formó en las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), partido del cual fue dirigente nacional, pero en 1989 fundó con Cuauhtémoc Cárdenas el PRD, aunque renunció a este organismo y se afilió al proceso electoral del próximo año, Partido, del Trabajo (PT), de donde por lo que, dijo, cada organismo fue diputado federal. **(Ignacio García, página 12)**

Crónica-Afina PRD debates para garantizar la paz: Precisan temas a discutir, y eventualmente aprobar, en el IX Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a celebrarse el próximo 3 de septiembre: política de alianzas, convocatorias para elección de órganos de dirección partidistas y representación, mecanismos tendientes a garantizar la estabilidad, entre otros tópicos. Luego de que aplazaron este cónclave nacional en dos ocasiones, por falta de consensos entre expresiones del "sol azteca", el noveno pleno sesionará de manera extraordinaria para determinar criterios de la posible conformación del Frente Amplio Democrático (FAD) de cara a los comicios 2018, tanto a cargos federales como en procesos locales en 30 entidades. De igual forma, consejeros perredistas debatirán sobre una elección de integrantes del Consejo Nacional, estatales y municipales, Congreso Nacional, así como la designación de presidente y secretarios generales e integrantes de comités en tres ámbitos. En otro punto de la reunión pretenden un resolutive para que el Comité Ejecutivo Nacional solicite al Instituto Nacional Electoral (INE) que organice la etapa de la renovación. También los "amarillos" diseñarán un método para garantizar tranquilidad en la reestructuración de los órganos de dirección, asimismo la dirigencia nacional procederá a la suspensión de derechos y en su caso cancelación de membresía a los militantes que contravinieron disposiciones de los estatutos **(Rosa Gabriela Porter, página 09)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Recibe TSJEH donación de 116 textos para hacer grande el acervo: Donó el Instituto Nacional de Estudios Históricos a la biblioteca del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH) un total de 116 libros para ampliar su acervo, informó la directora del área, Sara Montes Romero. "Todas las obras son importantes; por ejemplo, el Diario de Debates hay que consultarlo definitivamente, dado que ahí se puede uno enterar cómo fue aquella decisión para hacer cada artículo de la Constitución de 1917". Indicó que la biblioteca cuenta con acervo de poco más de 15 mil textos, a disposición no sólo de la familia judicial sino de abogados, estudiantes, investigadores y público en general interesado en enriquecer su conocimiento sobre temas jurídicos. El INEHRM donó colecciones como "La Constitución de 1917 en arte", "Estampas constitucionales", "Diccionario biográfico de los diputados constituyentes", "La Revolución Constitucional", "Efemérides queretanas", "Mujeres y Constitución", "Nuestros derechos" y "La Ciudad de México durante la Revolución". También destacan "Biografías para niños", conjunto de pequeños libros donde se explican en forma de caricatura las biografías de quienes elaboraron la Carta Magna de 1917, entre ellas la del hidalguense Alfonso Cravioto Mejorada, escrita por el magistrado Raúl Arroyo. En sus instalaciones cuenta con computadoras multimedia con acceso a internet, además de personal capacitado. **(Alberto Quintana, página 03)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Se registran 37 por la Fiscalía Anticorrupción: Durante el último día de registro de candidatos a fiscal especializada en Delitos de Corrupción, 14 abogados realizaron el procedimiento, por lo cual la lista de aspirantes cerró con 37 perfiles, informó el área de Comunicación Social del Congreso local. Entre los juristas que ayer solicitaron su registro se encuentran el exdirector del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Autónoma de Hidalgo, Edmundo Hernández Hernández, y José de Jesús Santander Mercado, secretario particular del procurador Ramiro Lara Salinas, a quienes se suman Hugo Cortés Osorno Hugo, Armando Vázquez y Hans Christian Hernández Castillo, cuyo proceso de inscripción se iniciaron con anterioridad. Criterio solicitó a la Secretaría de Servicios Legislativos, a cargo de Eroy Ángeles, la lista de aspirantes que completaron los requisitos de la convocatoria a fiscal, pero no fue revelada bajo el argumento de que los integrantes de la Junta de Gobierno deberán "verificará que los documentos recibidos acrediten los requisitos de la convocatoria". **(Marisol Flores, página 05)**

Milenio-Aspiran 37 a cargo de fiscal anticorrupción en Hidalgo: (Redacción, página 12)

Crónica-Cierra plazo para aspirantes a la Fiscalía Anticorrupción: (Jocelyn Andrade, página 02)

El Independiente-Va Hernández por fiscalía anticorrupción: (José Manuel Martínez, página 03)

El Sol de Hidalgo-ASPIRAN 37 A SER FISCAL ANTI-CORRUPCIÓN DE HIDALGO: (Redacción, Ojo: Política)

Síntesis-Aspiran 37 a fiscal contra corrupción: (Jaime Arenalde, página 03)

Criterio-"Priato" frena e infunde miedo: padre Solalinde: El "Priato", sistema que subsiste en Hidalgo e infunde "miedo", no permite la transformación de la sociedad porque ha hecho pensar que no puede haber un cambio, consideró el padre Alejandro Solalinde. El párroco, quien impartió la conferencia Los jóvenes migrantes en la construcción de la democracia durante su visita a la 30 edición de la Feria Universitaria del Libro Universitario (FUL), expresó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) es un "cáncer endémico" que ha provocado desigualdad en la entidad, donde –según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval)– 234 mil viven en pobreza extrema. Tras su participación en el auditorio Josefina García Quintanar, en Ciudad del Conocimiento de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), añadió en entrevista que el tricolor tiene derecho a existir como partido y que hay gente buena al interior; sin embargo, no tienen el valor para hacer una crítica a su institución por el temor de no ser "tomados en cuenta" para puestos políticos. "En el PRI sus dirigentes nos ocultan la verdad, no nos toman en cuenta, pero lo malo es que crearon el Priato, ese sistema que cuenta con la presencia del crimen organizado y autorizado en el gobierno estatal, en donde se desaparecen personas, asesinan mujeres, y aunque lo nieguen existe la trata en Hidalgo", expresó el sacerdote católico. Sobre la posibilidad de que el secretario de Gobierno, Miguel Ángel Osorio Chong, sea candidato presidencial en 2018, el nominado al Nobel de la Paz 2017 expresó que el hidalguense sería "más de lo mismo. No sería un México cualitativamente distinto". "Ni el PRI ni ningún partido político hará un cambio, colores van y colores vienen, pero en nosotros existe esa fuerza transformadora del cambio", añadió. **Plática** De la plática con Solalinde, los

Unidad de Comunicación Social

organizadores de la FUL habían dejado fuera a más de 40 personas, a quienes posteriormente permitieron estar de pie en la orilla del auditorio, por lo que el padre les pidió que se sentaran en el escenario. Sobre las universidades, dijo, viven separadas de la sociedad, por lo que sugirió a estas instituciones escuchar a más jóvenes, mujeres y niños. **(Marisol Flores, página 08)**

Milenio-Conciencia social en año electoral, pide Solalinde: (Ignacio García, página 13)

El Independiente-Cáncer priista en Hidalgo tiene cura: Solalinde: (David Padilla Corona, página 02)

Criterio-Dan instalaciones a universidad a 5 años de su inicio: Con una inversión de 53 millones de pesos, autoridades estatales y federales inauguraron la Universidad Intercultural del Estado de Hidalgo (UIEH), que desde 2012, cuando inició clases, contaba con instalaciones prestadas. De las 12 universidades interculturales en México, sólo la de Hidalgo no poseía aulas propias, informó Nuvia Mayorga Delgado, directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Cdi), quien acompañó al gobernador Omar Fayad Meneses al acto de apertura. La exsecretaria de Finanzas del estado recordó que, en 2014, durante una gira de trabajo, un grupo de estudiantes, que ahora forma parte de la primera generación de la UIEH, la abordó para gestionar las instalaciones de la universidad. El proyecto fue aprobado y luego de 20 meses de construcción la institución fue inaugurada. Actualmente oferta cinco licenciaturas, "acordes" con las necesidades locales, dijo. Durante el acto, Fayad Meneses recordó la puesta en marcha del programa Mi primer empleo, el cual ofrece beca-salarios durante seis meses a jóvenes recién egresados, a fin de que adquieran experiencia laboral en una empresa instalada en Hidalgo. Además, los exhortó a emprender un proyecto mediante el programa Pon tu negocio, yo te apoyo, cuya bolsa de recursos asciende a 500 millones de pesos, con algunas categorías a fondo perdido, subrayó. **(Yjuvenil Torres, página 09)**

Crónica-Avanza Educación y Salud: el gobernador: (Alberto Quintana, página 03)

El Independiente-Inauguran Universidad Intercultural en Tenango: (Redacción, página 07)

Capital Hidalgo-Entregan instalaciones de la Universidad Intercultural: (Redacción, página 07)

El Sol de Hidalgo-Lista, la Universidad Intercultural de Hidalgo: (Redacción, primera plana)

Plaza Juárez-Universidad Intercultural de Hidalgo ya tiene instalaciones: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)

Síntesis-Invierten 53 mdp en Universidad Intercultural: (Socorro Ávila, página 02)

Criterio-Gastan 15 mdp para la campaña Hidalgo Mágico: La campaña para promocionar turismo Hidalgo Mágico consta de una inversión de 15 millones de pesos para la difusión, por un año, de spots en canales de televisión nacionales, anuncios espectaculares en la zona centro, medios impresos y redes sociales. Lo anterior fue dado a conocer por el secretario de Turismo, Eduardo Javier Baños Gómez al concluir el lanzamiento de la estrategia publicitaria, acto que fue presidido por Omar Fayad Meneses, gobernador de Hidalgo, en el Museo Soumaya, ubicado en Ciudad de México. La empresa HG Comunicación con sede en Pachuca se encargó de elaborar el proyecto de difusión que busca posicionar a la entidad como un destino de experiencia "adrenalina, misticismo y conexión de la naturaleza", según señaló Javier Turrubiarte González, representante de la firma. El logotipo es un símbolo inspirado en los Tenangos, conformado por "seres místicos" que representan agua, tierra y aire. Mediante la promoción se busca atraer un mayor número de visitantes que el año pasado, cuando la entidad recibió a 7 millones 644 mil 644 turistas nacionales y extranjeros; pero la ocupación hotelera apenas alcanzó 66 por ciento, y la derrama económica fue de 2 mil 54 millones de pesos, de acuerdo con datos de Turismo. **(Susana Jiménez, página 10)**

Milenio-Presenta Omar Fayad campaña de turismo Hidalgo Mágico en la Cdmx: (Paula Sánchez, página 08)

Plaza Juárez-Presenta Fayad Marca Turística "Hidalgo Mágico": (Redacción, página 05A)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Obtiene Fayad alto nivel de aceptación en su gobierno: El Gabinete de Comunicación Estratégica presentó resultados de una encuesta ciudadana donde se tomaron en cuenta temas como seguridad, cumplimiento de labores y confianza; y don-de también se midió el nivel de satisfacción y desempeño de los gobernadores del país. El gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, se ubicó en el rango de Evaluación Alta, con una calificación de 48.7 de un rango de 65, junto a otros nueve estados. El índice de gobernador se calculó a partir de un Análisis de Componentes Principales, éste se realizó para cada caso con la suma del producto de los valores de las variables y el peso obtenido por el análisis de componentes como control del estado que tiene el gobernador, la aprobación de su gestión, la confianza y la calificación general a su desempeño. Se informó que, en el rubro, el valor más alto lo tiene Yucatán, con 59 puntos en una escala de 0 a 100; seguida por Sonora, Durango, Querétaro, Campeche, Guanajuato y Jalisco. Mientras, las entidades con valores más bajos de este resumen son Tabasco, Morelos, Chiapas, Guerrero, Veracruz y Zacatecas. Sobre el indicador que tiene que ver con seguridad, se destacó que prácticamente todos los estados están por debajo del seis, con excepción de Yucatán, entidad que es seguido por Durango, Campeche y Querétaro, los valores más bajos de seguridad fueron para Tabasco, Guerrero, Morelos, Colima, Zacatecas, Puebla y Veracruz. Otro indicador fue sobre el cumplimiento de sus deberes, encontrando que los resultados en una escala de 0 a 10, los gobernadores más elevados son Yucatán, Durango, Sonora, Guanajuato, Campeche y Querétaro; los más bajos serían Morelos, Tabasco, Baja California, Chiapas, Ciudad de México y Guerrero. Mientras que en el indicador de aprobar o reprobar la gestión de los mandatarios, los valores más altos son para Durango, Sonora y Yucatán, los más bajos, Morelos, Tabasco y Chiapas. **(Redacción, página 16)**

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Dan basura a empresa acusada de corrupción: La alcaldía de Pachuca resolvió concesionar la recolección y el manejo de los desechos sólidos municipales a la controvertida empresa Técnicas Medioambientales (Tecmed), acusada en España de corrupción para lograr adjudicarse servicios de basura. El consorcio integrado por Tecmed, O Limpia y Servicios Corporativos TWC será responsable de la recolección de las 400 toneladas de basura que genera diariamente en la capital del estado, luego de que en diciembre del año pasado pagara los gastos de dos regidores panistas — José Luis Zúñiga y Ruth León Cruz— a Marsella y Barcelona. La tarde de ayer, el Comité de Adquisiciones de Bienes y Servicios de Pachuca hizo pública a la empresa ganadora del concurso nacional MPS/01/2017. Aunque dio a conocer su fallo, las autoridades municipales no precisaron los detalles de la propuesta económica ganadora, pero informó que el consorcio fue el de "mayor puntaje", de acuerdo a los métodos de evaluación, por lo que descartó la propuesta de la empresa Saneamiento Sana SC, la otra empresa finalista tras la eliminación de otras tres. El 6 de septiembre autoridades municipales y representantes del consorcio español firmarán la concesión, para lo cual deberán acreditar su personalidad con acta constitutiva, Registro Federal de Contribuyente, comprobante de domicilio fiscal, identificación oficial del representante y datos bancarios, entre otros. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Milenio-Gana Tecmed concesión para recolectar basura en Pachuca: (Teodoro Santos, página 10)

El Independiente-Obtiene Tecmed licitación para recolectar basura: (Redacción, página 06)

El Sol de Hidalgo-La empresa Tecmed se ocupará de la recolección de la basura: (Redacción, Ojo: Política)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Las opciones de Hidalgo:

Ayer durante la presentación de la estrategia de turismo del gobierno de Omar Fayad Meneses, denominada "Hidalgo Mágico", el mandatario estatal destacó las oportunidades con que se cuenta para poder detonar una verdadera economía del cambio, pero también reconoció lo que falta por hacer a días de cumplir un año al frente del Ejecutivo hidalguense. Durante su discurso en el Museo Soumaya en la Ciudad de México, Fayad fue enfático al postular a Hidalgo como una de las entidades con mayor potencial de crecimiento en todos los rubros en la actualidad, al tiempo que dijo que desea llevar dicho desarrollo a todas las regiones para terminar de una vez por todas con la pobreza y marginación que han aquejado por generaciones a zonas como la sierra, la huasteca y los municipios más alejados de los centros poblacionales. Mediante el turismo, dijo el gobernador, se puede

Unidad de Comunicación Social

proporcionar la herramienta que se requiere para que pueblos y comunidades tengan un crecimiento sostenido mediante la puesta en marcha de estrategias de prestación de servicios: gastronomía, artesanías... o como dijo, los olores y sabores de Hidalgo. Por eso es de resaltar no solo el hecho de haber lanzado antes de cumplir el año como gobernador la estrategia sexenal de turismo, sino el que se revele que hay conciencia de la situación que viven los sectores productivos. De acuerdo con gobierno del estado, en el tema turístico el gobierno de Omar Fayad ha respaldado a las empresas turísticas en su compromiso por mejorar la calidad de los servicios además de implementar el "Código de Conducta Nacional para la Protección de Niñas, Niños y Adolescentes en el Sector de Viajes y el Turismo". Previo al Primer Informe se han detallado diversos temas que le ha tocado precisamente al gobernador hidalguense atender, gestionar y resolver para que hoy sean una realidad –tomando en cuenta que muchos otros también venían de proyectos pasados-, u otros como la Comarca Minera reconocida por la UNESCO con la denominación de Geoparque, con la que se busca aprovechar de manera responsable los espacios urbanos y naturales que refuerzan a la entidad como un destino familiar, seguro y con buenos servicios. "Para aprovechar las potencialidades y vocaciones de cada región, se trabaja en las zonas más vulnerables con millones productores de árboles frutales y plantas de maguey, así como la producción masiva de peces, para el autoconsumo y venta", informó el gobierno estatal previo al informe que rendirá el gobernador la siguiente semana; algo que demuestra que las opciones y oportunidades de Hidalgo son las del impulso a los proyectos de la propia gente, no al revés, sino que de la innovación personal se puedan generar los recursos para poder emplear gente, obtener ganancias y generar un desarrollo.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

EL TRAJE LE QUEDA JUSTO A LA MEDIDA A MIGUEL ÁNGEL OSORIO:

El día de ayer el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto describió el traje que debe llevar el candidato del PRI para buscar ser su sucesor en Los Pinos, y parece que ni mandado hacer para el paisano y ex gobernador del estado MIGUEL ÁNGEL OSORIO, de acuerdo a las encuestas, el más serio aspirante del partido tricolor a la candidatura para la gran elección del primero de julio del 2018. El Presidente Peña Nieto dijo que para ser candidato del PRI, el perfil que debe tener el que aspire a ser candidato debe tener: "POR LO MENOS DOS ATRIBUTOS IMPORTANTES, DE QUIEN RESULTE ABANDERADO DEL PARTIDO, UNO, QUE SEA ALGUIEN QUE TENGA UNA VISIÓN CLARA DEL MÉXICO QUE QUIERE CONSTRUIR Y AL QUE QUIERA APORTAR, QUE HAYA CLARIDAD EN LA VISIÓN DE HACIA DÓNDE VA EL PAÍS Y CÓMO DEBE CAMINAR Y AVANZAR PARA LLEGAR A MEJORES CONDICIONES. Y DOS, UN PERFIL EVIDENTEMENTE DE UNA CONDUCTA Y UNA TRAYECTORIA HONESTA, LIMPIA, DE RECONOCIMIENTO Y DE PRESTIGIO, PORQUE CREO QUE ESO HARÁ QUE EL PRI TENGA UN CANDIDATO ALTAMENTE COMPETITIVO". El traje está dictado y cortado. Son muchos los que con toda seguridad se lo medirán y dirán que les queda que ni pintado, ni mandado a hacer. La verdad, es que cuando ya falta poco tiempo, dicen los que saben que unos tres meses o cuatro, para que el PRI tenga candidato; es uno solo al que este traje le queda de lo mejor y ese señor es don MIGUEL ÁNGEL OSORIO, si es que el partido de los tres colores quiere ganar. Veamos: QUE SEA ALGUIEN QUE TENGA UNA VISIÓN CLARA DEL MÉXICO QUE QUIERE CONSTRUIR Y AL QUE QUIERE APORTAR, QUE HAYA CLARIDAD EN LA VISIÓN DE HACIA DÓNDE VA EL PAÍS Y CÓMO DEBE CAMINAR Y AVANZAR". En esta exigencia don Miguel Ángel lleva mano, porque desde su encomienda de Secretario de Gobernación, a donde llegó aquel 30 de noviembre del 2012 ha tenido en sus manos por encomienda del Presidente la ejecución de políticas públicas, vitales para el país que le marcan con precisión los caminos del país como LA SEGURIDAD, la Cruzada Nacional contra el Hambre y las Reformas Estructurales que tiene México, aparte de haber mostrado capacidad y energía para enfrentar problemas tan serios como los escándalos de la explosión de la Torre de PEMEX, la detención de Elba Esther Gordillo, la Fuga del Chapo Guzmán, el caso del Politécnico, los huachicoleros en Puebla y otros estados, logros tan espectaculares como el PACTO POR MÉXICO, que definen el tamaño de político que es, que apuesta el acuerdo en política por encima de otros caminos. Sabe y conoce el México que debe y puede construir, tiene desde luego la claridad para lograrlo, de lo que ha dado muestra en su encargo en la Secretaría de mayor responsabilidad en el gobierno de la República.

Unidad de Comunicación Social

PUEDE SER...

Es una gran posibilidad que este hidalguense nacido el 5 de agosto de 1964, es decir de 53 años de edad, que afirma que la política debe tener como centro al ciudadano y que la seguridad requiere de alianza corresponsable entre ciudadanos y gobierno con una cultura de la legalidad cumple con creces el segundo requisito de: "UN PERFIL DE UNA TRAYECTORIA HONESTA LIMPIA, DE RECONOCIMIENTO Y PRESTIGIO", porque así lo dice su carrera política iniciado en 1991 como oficial mayor en la alcaldía de Pachuca y con un conocimiento total de lo que es el PRI, donde fue desde delegado casi en todo el estado, hasta su presidente en 1993 y después funcionario en el gobierno del estado, hasta llegar a ser Gobernador de HIDALGO, del primero de abril del 2005 al 30 de marzo del 2011, con una presencia de logros que los hidalguenses recuerdan con reconocimiento. El Presidente Peña, le reconoció sus virtudes políticas nombrándolo Coordinador de Diálogo y Acuerdo Político del equipo de transición en el 2012, que era el paso previo a la Secretaría de Gobernación donde ha hecho un papel fundamental para el actual gobierno, de donde puede salir para ser candidato a la Presidencia del país. Es una gran posibilidad. . .

(Adalberto Peralta, página 2A)

Capital Hidalgo-Por sentido común...

Que la pobreza disminuyó, ¿será?:

En las viejas camionetas de reparto de leche que, en los años 70, recorrían además del centro, barrios y colonias —I de Pachuca, se leía lo siguiente: ¡En Santa Clara combatimos la pobreza, trabajamos! La frase era algo así como el slogan de una empresa que, gracias al trabajo de la gente y administración de los inversionistas, se convirtió en un modelo de negocios con reconocimiento nacional, sustentado en la calidad de sus productos. Años más tarde, a principios de los ochentas, cuando la crisis comenzó a afectar a los productores del ramo, conversé con Servando Conde, uno de los propietarios de esa firma, quien mostraba su preocupación por la desmedida importación de fórmulas, como mecanismo gubernamental de abasto popular alimenticio. De la conversación, recuerdo dos cosas: la primera es que de la crisis sólo se podía salir adelante con trabajo, sustentado en la mano de obra y, la segunda, la urgente necesidad de dar valor agregado a la materia prima, con la intención de no sólo equilibrar gastos e ingresos, sino además propiciar condiciones mucho más rentables. De esa etapa adversa, donde Santa Clara solo vendía leche, surgió un nuevo modelo, con la apertura de tiendas expendedoras de queso, helados, pan, yogurt y otros derivados (muy azucarados, por cierto), los cuales evitaron la quiebra de Santa Clara. En los tiempos de la sobreinformación, asistida por la globalización y las tecnologías, el periodista Andrés Openheimer, especialista en asuntos de América Latina, lo sintetiza con inteligencia: "Crear o Morir". Innovación, esa fue la fórmula aplicada por los dueños de Santa Clara para evitar que en la crisis económica de los 80 colapsaran sus negocios. Pero regreso a la frase rotulada en las camionetas repartidoras de leche, "combatimos la pobreza, trabajamos". Y es que, desde los setentas, somos muchas las generaciones de mexicanos que hemos visto desfilar una ola de crisis financieras. La devaluación del peso antecede a las crisis económicas, la cuales son disparadas por la inflación, generan desempleo, contraen el crecimiento de la planta productiva y, en automático, aumentan el número de pobres. Recientemente, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) emitieron los resultados de estudios acerca de la pobreza en México; los datos que han pretendido hacer más relevantes consisten en que la cifra de personas que viven en pobreza extrema, se redujo 3.5 por ciento en los dos últimos años. De estos se pueden desprender una serie de lecturas, lo mismo con una mirada política, sociológica, económica, financiera, y hasta filosófica. Pero la coincidencia, esta vez, es que -según esos estudios- la pobreza extrema disminuyó en México y, para muchos, hasta fue motivo de aplauso. Creo más bien que los resultados de las encuestas merecen el beneficio de la duda, pues probado está que una cosa es lo que reflejan las estadísticas, y otra lo que se vive en las comunidades históricamente marginadas donde agua, energía eléctrica, drenaje y acceso a los más elementales servicios de salud parecen estar reservadas para un futuro que no llega. Sin dejar de reconocer que hay avances y retos muy importantes en México, sería absurdo negarse a reconocer los grandes rezagos, algo así como estar frente a un espejo turbio que sólo empaña la realidad.

(Edmundo Pineda, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Narraciones...

Sin voto no hay dinero:

Cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró constitucional la propuesta del diputado independiente Pedro Kumamoto Sin voto no hay dinero, los partidos políticos se reparten un pastel multimillonario que mantendrá ricos a muchos que en su vida se han ensuciado las manos trabajando. Es por ello que sería justo que una propuesta como ésta llegara a Hidalgo, la cual mantendrá a los partidos siempre y cuando la gente vote. De acuerdo con la propuesta de Kumamoto, debido a que el dinero que se reparten los partidos se calcula multiplicando el padrón electoral por el 60% de una UMA (\$47.476 pesos) los recursos superan los miles de millones de pesos. Con la propuesta, en vez de utilizar el padrón como base, se utilizaría la votación válida emitida. "Esto haría que los partidos tengan que esforzarse porque las personas voten en las elecciones". De hacerse así, los mexicanos ahorraríamos casi tres mil millones de pesos. Ahora corresponde a las organizaciones civiles y a los diputados locales impulsar este tipo de medidas que nos urgen como país, pues no podemos darnos el lujo de seguir gastando millones de pesos en elecciones cuando tenemos tantas carencias. Para 2018, el Instituto Nacional Electoral (INE) ya pidió al Congreso de la Unión 25 mil millones de pesos, una verdadera mentada de madre.

(Jorge Ávila, página 03)

Criterio-...

Cómo ser coreanos:

Acabo de participar en la Feria del Libro de Costa Rica, donde fui testigo de algo que ya había presenciado en el festival Centroamérica Cuenta, de Nicaragua: México despierta entusiasmos cuando se habla de cultura y recelos cuando se habla de fútbol. Por desgracia, los estadios expresan el ánimo popular mejor que las librerías. ¿Qué ha sucedido para que México sea tan odiado en las canchas vecinas? En su último partido clasificatorio para Brasil 2014, el Tri viajó a Costa Rica para medirse con una selección que ya tenía su pase asegurado. Pero los ticos no se limitaron a cumplir un trámite: nos derrotaron con pasión y merecimiento. En forma simultánea, Panamá enfrentaba a Estados Unidos. Si México perdía y Panamá ganaba, quedaríamos fuera del Mundial. Cuando los costarricenses supieron que Panamá había anotado un gol, celebraron como si la anotación cayera en ese estadio. Finalmente clasificamos, pero el repudio quedó ahí. Este encono no sólo es deportivo. Deriva de las relaciones asimétricas que tenemos con otros países. El maltrato que los migrantes centroamericanos sufren en México es aun más vejatorio que el que nuestros paisanos sufren en Estados Unidos. Además, nuestra política exterior se ha alejado de América Latina. El país que contribuyó a los acuerdos de paz en El Salvador, reconoció a los sandinistas como fuerza de negociación y creó el Grupo de Contadora, ahora busca ofertas en China y Estados Unidos El gobierno de Peña Nieto ha consentido a los inversionistas extranjeros con la reforma energética y con planes de inversión que alteran las leyes de protección a los recursos naturales, vigentes desde tiempos de Lázaro Cárdenas y Miguel Ángel de Quevedo. Los beneficios a corto plazo se han privilegiado por encima del desarrollo sustentable. ¿Es posible que México cuente con la solidaridad latinoamericana para enfrentar a Trump sin trazar estrategias comunes? El tema ya ingresó a una zona emblemática del espíritu de la época: las telenovelas. En la serie colombiana Café con aroma de mujer (1994-1995), los productores latinoamericanos se reúnen en Londres para hacer frente común en la negociación de precios del café. Pero un país los traiciona, buscando convertirse en el favorito de los poderosos. Sabemos cuál es. "¿Por qué los odiamos tanto?", me preguntó un aficionado del Heredia en la feria de Costa Rica. Naturalmente, pedí que fuera él quien lo explicara. Habló de la actitud arrogante de las televisoras mexicanas y la de algunos futbolistas, del mal trago que amigos suyos han pasado en México y resumió así sus preocupaciones: "No es su gente, es su gobierno". Al regresar, supe que Aurelio Nuño, aspirante a la Presidencia, propone que seamos como Corea del Sur y no como Venezuela. He hablado con el secretario de Educación; sé que no le faltan conocimientos ni elocuencia, pero acaba de incurrir en el discurso que tantos latinoamericanos le reprochan a México El gobierno de Maduro es reprobable y el desarrollo de Corea del Sur envidiable. Sin embargo, postular una vía coreana al éxito es tan absurdo como lo fue pensar que el TLC nos llevaría al "primer mundo". Los índices de seguridad, educación, conectividad, igualdad e innovación de Corea del Sur derivan de una sociedad que estamos muy lejos de emular. Para "coreanizarnos" deberíamos entender que el fundamento de su desarrollo es el lenguaje. El rey Sejong, consolidador de ese país, promovió la invención de un eficaz alfabeto y entendió que el futuro dependía de la lectura. Murió en 1450. En forma emblemática, el museo que lo honra está consagrado a la

Unidad de Comunicación Social

lingüística. En los billetes coreanos, los próceres son filólogos y artistas. Su bandera tiene un contenido filosófico y científico: el yin y el yang de la dialéctica, y la representación de los cuatro elementos de la Tierra, simbolizados por un sistema de barras descifrable para cualquier inteligencia. Después de la Guerra de Corea, el país prosperó en forma vertiginosa pero desordenada. Para compensar el caos, en 2001 se comenzó a edificar una villa desde cero: Paju. ¿A qué fin se dedicó esta urbe modelo? Al más importante desde tiempos de Sejong: los libros. Detrás de cada patente de Samsung hay un sostenido uso del alfabeto. Si seguimos el ejemplo de Corea del Sur, en cinco siglos seremos como ellos.

(Juan Villoro, página 03)

Crónica-Vocales extraviadas...

Dos más:

os partidos políticos con registro en Hidalgo están a punto de iniciar sus procedimientos internos con miras a la elección de 2018, muchos de ellos, como el PRI, tienen el tiempo justo para concluir con los requisitos que marca la ley y así poder participar en la jornada del año próximo. En Hidalgo la circunstancia de organismos políticos como el PAN, PRD y PRI son similares a sus dirigencias nacionales, no así Movimiento Regeneración Nacional (Morena) que no logra afianzarse aún en la confianza ciudadana y da traspies entre su convocatoria a personajes surgidos de otras fraguas políticas y el estigma de sumisión al status quo. Partido del Trabajo, Verde Ecologista y Nueva Alianza están urgidos de nuevas estrategias porque en su eterna disposición a fungir como satélites, hoy están devaluados a su mínima expresión si es que no, a punto de perder el registro. Ya en el escenario hidalguense hay un proyecto político en marcha que se denomina Podemos, un partido con raíces profundas en el magisterio pero que tratará de ganar simpatizantes en otros sectores de la sociedad. Actualmente Podemos realiza asambleas municipales y prepara una estatal, todo como requisito para ganar la designación oficial que otorgan las autoridades electorales. Si Podemos logra su cometido y recibe el registro oficial será una escisión de Nueva Alianza y una fractura en las piernas de la sección XV del SNTE. Pero ya se habla de otra expresión social que buscará la vía partidista para escalar posicionamiento y simpatías en la sociedad; los rumores aseguran que la organización conocida como Antorcha Campesina analiza un proyecto dirigido en ese sentido. La experiencia nos dice que estos nuevos partidos locales pueden llegar a consolidarse y contender (aunque sea una vez) en elecciones. A favor de estas iniciativas la decepción social que cae sobre el Verde Ecologista, Nueva Alianza o el Partido del Trabajo que, en su momento y circunstancia, fueron aliados útiles de proyectos electorales pero que a pesar de reeditarles beneficios al ganar espacios de elección popular también los estigmatizó como oportunistas.

(Andrés Torres Aguirre, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que Ayer el gobernador Omar Fayad Meneses refrendó el apoyo de su gobierno a los emprendedores hidalguenses e insistió que debe aprovecharse que la entidad tiene una gran bolsa de recursos con créditos nunca antes vistos para el campo, programas como 'Pon tu negocio, yo te apoyo' para jóvenes y adultos mayores emprendedores, madres jefas de familia y universitarios. Esto, ante empresarios y productores cebaderos con los que conmemoró el Día del Agricultor en la Hacienda Chimalpa de Apan.

:Que Tras darse a conocer la muerte de un hidalguense en Houston a causa de las inundaciones provocadas por el huracán Harvey en Texas el gobierno del estado informó que se apoyará a la familia damnificada con el traslado del cuerpo hasta su comunidad de origen en el municipio de Chapulhuacán; además, a través de la Secretaría de Desarrollo Social se dio a conocer que el saldo oficial en Estados Unidos es de un connacional desaparecido y uno más hospitalizado.

:Que En Mineral del Monte solicitan que el presidente municipal, Jaime Soto Jarillo, ponga orden en su dirección de seguridad pública ya que la población asegura que los elementos policiacos abusan de sus funciones y no solo con los oriundos del lugar sino también con los turistas a los que levantan infracciones sin ton ni son, además acusan

Unidad de Comunicación Social

que parece que el Real es la única comunidad del municipio y por ello concentran más seguridad en esa zona dejando desprotegido al resto del municipio.

:Que Hablando del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación sección XV, se informó que están abiertos al diálogo con la Secretaría de Educación Pública para tratar temas de interés del gremio como la negociación para la creación de 103 claves de docente en preescolar y 138 en primaria, pago de 6 horas a maestros en telesecundaria, así como el pago de las horas déficit para los afectados. Sin embargo, dicen que el pendiente más grande es el recurso interpuesto ante el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Somos el primer equipo en llegar a la Liga Femenil y somos campeonas de la Copa MX, somos el rival a vencer, pero las rivalidades puede ser con cualquier equipo de la liga, ya que no tenemos un rival definido"

Miriam Aguirre

Guardameta de las Tuzas del Pachuca ante partido contra Morelia

"A pesar de que la concesión solamente contempla el servicio de recolección de estará trabajando en un programa de contenedores en diversas partes de la ciudad para llevar a cabo la separación de la basura"

Víctor Samperio Blanco

Coordinador de Servicios Urbanos de la empresa Tecmed

"Hidalgo era el único estado que no contaba con instalaciones propias de una universidad intercultural. Tenía unas oficinas rentadas para poder estar llevando el control administrativo de la escuela. Ahora tenemos una gran Universidad"

Nuvia Mayorga Delgado

Directora general CDI

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

que después de que sólo había tres aspirantes a fiscal anticorrupción hace tres días, ayer 34 más fueron registrados ante el Congreso del estado, incluso un bloque de expedientes ingresaron al mismo tiempo en la Oficialía del Congreso, entre ellos exfuncionarios estatales y un poeta. Resulta que incluso Oscar Pasquel Fuentes se atrevió a participar, aunque aún se ostenta como exconsejero del INE en Hidalgo, pero se le olvidó renunciar o pedir licencia como secretario del Tribunal Electoral de la Ciudad de México, donde sigue activo. Tal vez su esposa, la magistrada electoral Mónica Mixtega, no le informó bien de los requisitos.

que quien no da una es la alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, quien este jueves cedió la recolección de la basura de la ciudad a la empresa Técnicas Medioambientales de México (Tecmed), señalada por actos de corrupción en España y contaminación en los diversos municipios del país donde ha brindado sus servicios. La cosa está tan chueca que ya hay quien especula que habrían embarrado con billetes las manos del comité de adquisiciones municipal para hacerse del jugoso contrato.

que hablando de la recolección de la basura, el que no tuvo ni tantita vergüenza en pararse al proceso fue Ernesto Plascencia Vilchis, representante de Cambio Verde, quien pretendió repetir la millonaria adjudicación que le dio el exalcalde Eleazar García, sólo que aparentemente también son malos para administrar la millonada ganada, pues fueron eliminados del proceso por no exhibir la garantía de seriedad de 2.5 millones de pesos exigida por el municipio, ¿pues dónde quedaron todos esos millones que se agenciaron de la capital estatal?

Unidad de Comunicación Social

que vecinos de algunas comunidades de Molango se organizan para protestar contra el alcalde Raúl Lozano Cano durante su primer informe de labores, pues hasta el momento no hay obra para alguna comunidad, tal es el caso de Cuxhuacán, donde la gente sigue a la espera de pavimentación en la calle principal. Otro caso es el del barrio Los Sabinos, en la cabecera municipal, donde los habitantes están molestos por el descarado cobro que les realizó la alcaldía por usar una máquina para retirar escombros de un derrumbe.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Bienvenidos a Hidalgo Mágico, el estado donde no solo desaparecen los peces gordos, también la seguridad y el salario digno

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-ELÍAS CORNEJO: Ejemplifica el director general de Bachillerato del Estado de Hidalgo que los éxitos no llegan de la noche a la mañana o por arte de magia y es que el tema en ese subsistema incluye de sobremanera lograr la permanencia de los jóvenes para optimizar los escenarios respecto a las cifras de egreso; Cornejo Sánchez sigue con las disposiciones trazadas desde de la administraciones, estatal y federal.

Abajo-ANA PEREA: Casi imperceptible esta diputada federal pues básicamente de su trabajo no se sabe nada y es que hasta su nombre resulta desconocido para muchos. Perea Santos parece no seguir el ritmo de otros personajes en la máxima tribuna del país, lo cual incluye a sus paisanos, además de que es mínimo el conocimiento que se tiene -en los medios locales- de sus logros.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

JUICIO

Luego de conocerse que **sí procedió ante la Junta de Conciliación y Arbitraje el juicio de maestros contra la Sección XV del SNTE, en Hidalgo convocaron a una reunión con carácter de urgente; el hecho confirmó de manera oficial que durante la pasada asamblea electiva de esta dirigencia no sólo hubo inconformidades sino bastantes anomalías en el proceso, a tal grado que hoy existen posibilidades de tumbar el liderazgo de Luis Enrique Morales. Sin embargo, el asunto de fondo es que se está desmoronando el sindicato, porque ya no tiene las prebendas de antes y además de "las cenizas" surge un organismo que puede convertirse en partido político y que daría mejores resultados a sus impulsores.**

SIN CONTROL

Apuntaron los grillitos que **el tema de los parquímetros en la ciudad de Pachuca ya cobró otras dimensiones, unas incluso que demuestran que salió de control pues son muchos los involucrados, desde el SUTSPEEH, comités de vecinos en las diversas colonias, personajes públicos y no tanto, hasta detractores de la actual alcaldesa panista. Uno de los tantos ejemplos de ello es el diputado Miguel Ángel Uribe, quien pese a ser correligionario de Yoli Tellería se aventó la puntada de decir que no está nada de acuerdo con que le pongan un parquímetro afuera de su casa.**

POR EJEMPLO

Y es que **el asunto da para mucho más, ya que no ha logrado socializarse como se debe, lo que tiene muy molesta a la población en general, por si fuera poco ahora resulta que el tiempo de tolerancia que antes brindaban los parquímetros (de 10 minutos) ya no existe y en cuanto se vence el boleto llegan los responsables a poner las famosas arañas a los vehículos. Además deberá sumarse el**

Unidad de Comunicación Social

programa de fotomultas, el cual ya es un hecho que será reactivado y comenzará a operar en breve. Así ni cómo ayudarle al ayuntamiento capitalino.

LOS MISMOS

Cuestionaron militantes del PRI el **reiterativo discurso de su dirigencia estatal al decir que llegó la "renovación", pues en diversos casos, para los "cambios" de liderazgos en sus comités municipales, siguen siendo "los mismos de siempre", caso concreto es lo que vive Tasquillo, donde la actual diputada Liliana Oropeza, como si se tratase de una herencia más que de un proceso estatutario, colocó una vez más a sus familiares. Situación que también impera en los organismos adherentes, donde las "caras nuevas" no se ven por ningún lado.**

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Un pajarito me dijo que PRI gana en 2018: Narro: Los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y de Salud, José Narro Robles, quienes también son señalados como presidenciables del tricolor para 2018, aseguraron que en el PRI hay muchas mujeres y hombres que reúnen el perfil que delineó el Presidente de la República para ser el candidato presidencial el próximo año. EL UNIVERSAL publicó ayer una entrevista con el presidente Enrique Peña Nieto en donde dijo que el candidato del PRI en 2018 debe tener por lo menos dos atributos importantes: Que sea alguien que tenga una visión clara de hacia dónde va el país y "una conducta y una trayectoria honesta, limpia, de reconocimiento y de prestigio". En conferencia, después de acudir a la reunión plenaria de los diputados federales del PRI en San Lázaro, el secretario de Salud, José Narro, pidió a los priístas estar unidos y juntos y aseguró que "un pajarito" le dijo que el PRI va a ganar la Presidencia de la República en 2018. En entrevista, después de reunirse con los diputados federales del PRI, Narro Robles dijo que eso no le toca a él, pero precisó que no tiene duda de que en México hay muchos mexicanos que reúnen ese perfil, tienen esas posibilidades y podrían hacerlo muy bien. ¿Por qué está convencido de que el PRI ganará la Presidencia el próximo año?, se le preguntó a la salida de su reunión con diputados del PRI. "Me lo dijo un pajarito", respondió. En realidad, señaló, "no me quiero calificar, yo tengo una opinión sobre mi persona, y, por cierto, es muy buena, pero precisamente por eso no me toca y no me corresponde, uno, y dos, yo no tengo duda de que en este país hay muchos mexicanos y mexicanas que reúnen ese perfil y esas posibilidades que podrían hacerlo muy bien. De lo que yo no tengo duda [es] que si estamos juntos y unidos, si lo que hacemos es discutir programas y proyectos, las cosas van a salir muy bien para este país", describió. Narro Robles aseguró que los tiempos de un tapado con un cigarro en el PRI ya no existen, pues actualmente las cosas son hoy muy transparentes. Describió que aún no hay definiciones, pero lo que es una realidad es que los tiempos se acortan y están cada vez más cerca. "Estoy convencido de que el partido va a definir, no lo ha hecho, fórmulas, mecanismos y tiempos para encontrar a la candidata o al candidato que va a enarbolar los principios del partido. Cuando vengan esos tiempos ya veremos, pero ya no es asunto de un tapado con un cigarro y en el que todo mundo decía: 'Ah ya sé quién es', no, yo creo que las cosas son hoy más transparentes, pero lo que sucede es que todavía no hay definiciones que se requieren para tener una expresión en algún sentido o dirección, por cierto, cada vez los tiempos se acortan y se ponen más cercanos. Tengan paciencia, no sean tan impacientes", detalló Narro. **(Horacio Jiménez / Francisco Reséndiz, primera plana)**

La Jornada-Robo de combustible, asunto de seguridad nacional, advierte Pemex a la Permanente: El robo de combustibles se ha convertido en un problema de seguridad nacional, con gran impacto en las finanzas públicas, advierte Petróleos Mexicanos (Pemex) en un documento enviado a la Comisión Permanente, Detalla que dio inicio a procesos administrativos contra 48 de sus trabajadores involucrados en el saqueo de ductos, además de rescindir el contrato a 11 gasolineras y revisar los casos de 13 más, que comercializaron los hidrocarburos sustraídos ilegalmente. Destaca que se trata de un problema complejo que trasciende su competencia, y para combatirlo requiere de la estrecha colaboración de los tres poderes de la Unión y los tres niveles de gobierno. Al Congreso le demanda un marco legal que permita endurecer las penas. Señala que mediante tomas clandestinas se han robado 12 millones 487 mil barriles de gasolinas, y el valor estimado de las pérdidas por la extracción ilegal de combustible en los pasados tres años es de 20 mil millones de pesos, a los que se suman 4 mil 234 millones que

Unidad de Comunicación Social

debió erogar entre 2010 y 2016 por la reparación de ductos. En el escrito, con el que responde a una solicitud de información de la Comisión Permanente, resalta que en promedio ha ido disminuyendo el volumen de combustibles sustraídos por los huachicoleros, debido a la estrategia que el gobierno federal puso en marcha de 2016 a la fecha, en la que se conformó un grupo interinstitucional con la participación de la Procuraduría General de la República (PGR) y las secretarías de la Defensa, Marina, Energía y Hacienda. Las acciones del grupo se llevan a cabo en las regiones donde se ubican los tramos de ductos con el mayor número de tomas clandestinas, como es el caso del de Minatitlán-México, de 594 kilómetros, que recorre Veracruz, Puebla Tlaxcala, estado de México y Ciudad de México. Ahí se encuentra el llamado triángulo rojo, que abarca municipios poblanos donde se da el mayor saqueo de hidrocarburos de Pemex. **(Andrea Becerril / Víctor Ballinas, página 12)**

Excélsior-Cordero, jefe del Senado; pierde Anaya; PRI, PVEM, PRD y PT lo respaldan: Con el apoyo de las bancadas del PRI, del Partido Verde, del PRD y del PT, siete panistas derrotaron anoche a su dirigente nacional, Ricardo Anaya, para que Ernesto Cordero asumiera la presidencia del Senado y Octavio Pedroza, la vicepresidencia que tenía el analista Jorge Luis Preciado. Fueron diez horas continuas de negociación encabezadas por Emilio Gamboa Patrón, coordinador de los senadores del PRI, quien se convirtió ayer en el presidente de la Junta de Coordinación Política. Horas que generaron diversos momentos de tensión, como las amenazas y acusaciones lanzadas por Fernando Herrera a Ernesto Cordero sobre que, a cambio de su triunfo, apoyará al PRI para destrabar la designación del fiscal General de la República. En el PAN, la victoria de Cordero, respaldada por Jorge Luis Lavalle, Salvador Vega Casillas, Javier Lozano, Roberto Gil, Octavio Pedroza y Sonia Mendoza, también generó una fractura en el otrora grupo compacto de los calderonistas. La elección de Cordero fue parte de un acuerdo integral: el PRD logró una vicepresidencia extra; el PT, el Instituto Belisario Domínguez, y el PRI, con su aliado el Partido Verde, tiene los votos necesarios para las reformas y los nombramientos pendientes, como el fiscal general. **Sorprende Cordero;** presidirá el Senado El priista Emilio Gamboa logra sacar los consensos; el coordinador del PAN, Fernando Herrera, reclama traición. Con el voto de 93.9% de los senadores que ayer se dieron cita en el pleno del Senado, siete panistas derrotaron anoche a su presidente nacional, Ricardo Anaya, porque lograron el respaldo del PRI, PT, PRD y Verde para que Ernesto Cordero se convirtiera en el presidente de la Mesa Directiva, y Octavio Pedroza desplazara a Jorge Luis Preciado como vicepresidente, en contra de la disposición anayista. "Este es un atropello; esta es una vergüenza. Ya vimos quiénes son los traidores que le han dado la espalda al pueblo de México. Negociando a las espaldas, traicionando la confianza de millones de mexicanos. ¡Adelante! Hagan lo que quieran. No lo podrán hacer con México", lanzó el coordinador de los senadores del PAN, Fernando Herrera, quien una vez consumado el triunfo de Cordero, entró a gritos al salón de plenos para exigir la palabra y generar un momento de caos, porque sus gritos generaron más gritos por parte de los senadores que respaldaron a Cordero. De acuerdo con panistas, la designación de Cordero destrabará el nombramiento del fiscal general. **(Leticia Robles de la Rosa, página web)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-En Privado...

Monreal debe entender: se acabó:

Ricardo Monreal debe entender que su tiempo en Morena y su relación con Andrés Manuel López Obrador han terminado. Tras su rechazo a aceptar el resultado de la encuesta para elegir a su candidato al Gobierno de Ciudad de México, que dio ganadora a Claudia Sheinbaum y a él lo colocó en tercer lugar detrás de Martí Batres, el miércoles pidió la reposición del proceso con una encuesta base y dos espejo, o una consulta a las bases. No dejemos que las nomenclaturas, que las intrigas palaciegas y el sectarismo se adueñen del movimiento. Estamos muy a tiempo de corregir, de blindar a Morena de estos vicios y desviaciones y el mejor antídoto es la democracia interna, afirmó. A esto respondió por la tarde la misma Sheinbaum en un breve video: Yo gané claramente, Ricardo, y desde aquí te digo: hay que saber perder y sin chantajes, declaró en tono suave pero con palabras duras: sin chantajes, lo que es muy fuerte, inadmisibles, entre compañeros de partido, y lo remató: A Martí (Batres) y a Mario (Delgado) mi admiración y respeto, que no brindó a Monreal. A esto, el zacatecano contestó: No pelearé con Sheinbaum. Lejos de descalificarla la admiro por ser una científica extraordinaria, le mando un abrazo, no voy a pelearme con nadie. Y luego, por si quedara duda, desde Mexicali, López Obrador, que se había mantenido alejado de este conflicto,

Unidad de Comunicación Social

habló, obviamente por Sheinbaum: Me importa más la gira que opinar sobre lo que diga Monreal acerca de las encuestas y su resultado. Y bye. Esto ya lo tiene que haber entendido Monreal. Es el final, no se hablan ni ven desde hace siete meses y, por lo escuchado no lo volverán a hacer. Terminó su ciclo en Morena y su relación con López Obrador. Ahora a ver con quién va por el Gobierno de Ciudad de México que, me dijo, sigue siendo su plan A, no tiene plan B.

Retales

1. Pragmatismo. Si PRD y PAN de verdad quieren ganar Ciudad de México y derrotar a López Obrador, tendrían que nominar a Ricardo Monreal como su candidato, y si suma a MC, mejor. Solo así podrían derrotar a Morena, con el impacto que tendría en la elección presidencial;
2. Visita. Ayer se cumplió un año de la visita de Donald Trump al presidente Peña Nieto en Los Pinos, que por las fallas de protocolo y el desgaste que le produjo, llevó a Luis Videgaray a presentar su renuncia. Ahora, de regreso como canciller, desde enero es el responsable de esa relación. Ayer, en la efeméride, la Casa Blanca informó que Peña Nieto había llamado a Trump para ofrecerle la ayuda de México a las víctimas de Texas cuando la llamada no ocurrió pero sí el ofrecimiento, vía Videgaray, que fue aceptado; y.
3. Mensaje. Peña Nieto da mañana su penúltimo mensaje como Presidente con motivo de su quinto Informe de gobierno. De los secretarios que asistan a Palacio, uno no estará el año que viene por haber sido su candidato a la Presidencia. Pero podría ir como electo.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

Que pinta mal el periodo de sesiones en el Senado, donde el pleito abierto ayer entre el PRI y el PAN complicará las negociaciones. Hubo ofensas personales, como la que ventiló la panista Adriana Dávila, quien dijo que el PRI la vetó junto con Laura Rojas "porque nos vieron chiquitas, de estatura pequeña, así la misoginia". Los priistas lo negaron, pero antes las mismas panistas cerraron el paso a las priistas Graciela Ortiz y Ana Lilia Herrera. Los panistas cercanos a Ricardo Anaya, por cierto, no dejaron pasar a Mariana Gómez, familiar de Margarita Zavala.

:Que todo indica que René Bejarano y Dolores Padierna sí se irán del PRD para apoyar a Andrés Manuel López Obrador, pero no con Morena. La puerta que se abrirá para ambos es la del Partido del Trabajo, con quien está autorizada una alianza por el consejo morenista, y el anuncio se haría en el encuentro de mañana del Movimiento Nacional por la Esperanza, que encabeza el profesor, aunque hay quien dice en el PRD que utilizará estas últimas horas para buscar que la dirigencia perredista le haga una última oferta, algo como un escaño.

:Que el anuncio de la reducción de la pobreza ha motivado que desde varios frentes ventilen su respectiva aportación, como es el caso de Rosario Robles, quien fue secretaria de Desarrollo Social del 1 de diciembre de 2012 al 27 de agosto de 2015, periodo en el que se observan los mejores números del informe dado a conocer el miércoles por el Coneval. La hoy titular de la Sedatu destaca entre los factores que permitieron esa baja de pobres la creación del Programa Prospera, la ampliación de cobertura de pensiones para ancianos y la Cruzada Nacional contra el Hambre, que también generó que decreciera la población con carencia alimentaria.

:Que el pleito de los yucatecos Ivonne Ortega y Emilio Gamboa no cesa, luego de que el senador la descartó como "buen perfil" para la candidatura presidencial.

"La cúpula dice que no tengo el apoyo... de la cúpula. Emilio Gamboa declaró que no ve en las corrientes del PRI apoyo a mi candidatura. Cómo lo va a ver, si el apoyo que tengo es el de la militancia, el grupo de millones de priistas que no conoce", tuiteó ayer la priista, que sigue ofendida.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Jaque Mate...

Baja la pobreza:

Es una gran noticia: la pobreza en México está bajando. Según el Coneval, entre 2010 y 2016 esta condición descendió de 46.1 a 43.6 por ciento y la pobreza extrema de 11.3 a 7.6 por ciento. La reducción es modesta, pero significativa. Aun así, resulta incómoda para quienes dicen que un "gobierno neoliberal" no puede por definición disminuir la pobreza, por lo que las cifras del Inegi y el Coneval deben ser falsas. La disminución de la pobreza, sin embargo, parece ser consecuencia lógica de un crecimiento moderado, pero crecimiento al fin, con una inflación históricamente baja. En esto hay un riesgo porque la inflación ha repuntado de forma importante en este 2017, lo cual podría estar provocando un nuevo aumento de la pobreza. Las cifras de Coneval son congruentes con el crecimiento acelerado que han tenido algunos estados vinculados al TLCAN y al comercio exterior. En Aguascalientes, por ejemplo, la pobreza cayó de 38.1 a 28.2 por ciento entre 2010 y 2016, casi 10 puntos porcentuales. En Baja California el descenso fue de 31.5 a 22.2 por ciento y en Querétaro de 41.4 a 31.1 por ciento. Nuevo León, que tenía ya la menor tasa de pobreza en 2010, 21 por ciento, registró un fuerte descenso adicional para llegar a 14.2 por ciento en 2016. Durango es la gran sorpresa: logró el mayor descenso de pobreza en el país: de 51.6 a 36 por ciento, casi 15 puntos porcentuales. Estas fuertes bajas contrastan con el aumento de la pobreza de varias entidades. Un caso notable es el Estado de México, que sufrió un alza de 42.9 a 47.9 por ciento, cinco puntos porcentuales; pero el más alarmante es el de Morelos, cuyo incremento fue de 43.2 a 49.5 por ciento, más de seis puntos. En Michoacán se registró un alza pequeña, de 54.7 a 55.3, mientras que en Oaxaca la pobreza subió de 67 a 70.4 y en Veracruz de 57.6 a 62.2. En otras entidades no sube la pobreza, pero se mantiene virtualmente estancada. El Distrito Federal, la hoy llamada Ciudad de México, registró una disminución de menos de un punto porcentual, de 28.5 a 27.6 por ciento, a pesar de sus costosos programas sociales. Chiapas no tuvo más que un descenso insignificante, de 78.5 a 77.1 por ciento, mientras que en Puebla la baja fue de 61.5 a 59.4 por ciento. Algunos estados que no han logrado avances significativos en la reducción de la pobreza general sí muestran fuertes descensos en la pobreza extrema. Es el caso de Chiapas, donde la baja de este último índice fue de 38.3 a 28.1 por ciento, más de 10 puntos porcentuales. En Guerrero la pobreza extrema descendió de 31.8 a 23 por ciento, un monto muy superior a la baja en la pobreza general, que fue de 67.6 a 64.4 por ciento. Estas fuertes reducciones en la pobreza extrema sin descensos similares en la pobreza general parecen producto de los apoyos sociales que los gobiernos están distribuyendo a los más pobres. Pero cuidado porque, en lugar de construir prosperidad, los gobiernos están subsidiando la pobreza, con lo cual harán que ésta se perpetúe ya que, si no tiene trabajo, la gente se acostumbra a vivir de las dádivas gubernamentales. Una vez más, las cifras disponibles sugieren que la verdadera medicina contra la pobreza es el crecimiento económico y la creación de empleos. La pobreza extrema puede disminuir con subsidios, es cierto, pero nadie sabe cuánto tiempo dure el efecto si no se genera riqueza.

Cadenas

El presidente Peña Nieto enviará hoy al Congreso su quinto informe de gobierno y mañana dará su mensaje a la nación. Mientras tanto, el gobierno federal ha estado bombardeando al país con mensajes de propaganda y ha recurrido incluso a cadenas nacionales obligatorias de radio y TV, las cuales ya se habían abandonado como resabios de un viejo México más autoritario.

(Sergio Sarmiento, página 19)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-De política y cosas peores:

Hasta la naturaleza ya se enemistó:

La reina Guinévere contrajo matrimonio con Sir Jock McCock, del clan Bigspear. La noche de las bodas el robusto y sabidor galán le hizo a la soberana un trabajo de primerísimo orden tanto en lo relativo al foreplay como en el performance. Guinévere quedó tendida en el lecho ahíta y satisfecha, si bien con cierto pesar por no haber hecho eso antes. "¡Qué maravilla! -profirió extática-. ¡Es una pena que las clases populares no puedan gozar los mismos placeres que los miembros de la nobleza disfrutamos!". Don Primo Segundo Tercero IV, pilar de la comunidad, oyó decir que algunas personas que han estado al borde de la muerte vieron pasar por su mente toda su vida como en una película. "Si yo llego a ver la mía -comentó tristemente- me voy a pegar una aburrída tremenda". El conductor del programa de preguntas y respuestas le indicó a la concursante: "Hemos llegado a la sección de falso y verdadero. Dígame usted: el nombre del primer hombre fue Adán, ¿sí o no?". Ay, señor -respondió la mujer-. Estaba tan excitada que ni me acordé de preguntarle cómo se llamaba". Doña Macalota vio llegar en su nuevo coche a su esposo don Chinguetas. Eso no habría tenido nada de particular de no ser porque junto a él venía Ana Conda, hembra muy conocida en el pueblo por su fama de mujer fatal. Salió doña Macalota hecha una furia y le reclamó a su casquivano cónyuge: "¿Qué significa esto?". "Acuérdate -replicó él calmosamente-. Antes de venir te llamé y te dije que el coche traía una sirena". Cuando leí la Biblia en inglés -la hermosa versión del Rey Jaime- tuve una experiencia inenarrable. Cuando la leí en finlandés la experiencia fue más inenarrable aún: no entendí ni una palabra. Ahora trataré de leerla en navajo a ver qué clase de experiencia tengo, tomando en cuenta que en la Segunda Guerra los norteamericanos usaron indios navajos para sus comunicaciones orales y escritas, pues la lengua de ese pueblo es tan compleja que los nazis se quedaban turulatos al oírla o leerla, y muchos decodificadores optaron por el suicidio después de intentar en vano descifrarla. Si se habla de la Biblia, una antigua expresión inglesa de raigambre bíblica es "lo and behold", que algunos traducen como "he aquí" y otros como "atiendan". Pues bien: lo and behold que Donald Trump se topó con un adversario más, éste con nombre de conejo: Harvey.

Hasta la naturaleza ya se enemistó con el mandatario yanqui. Ese terrible huracán -me refiero a Harvey- ha provocado daños por miles de millones de dólares, y obligará al presidente norteamericano a destinar billones para la reconstrucción de las zonas afectadas y el auxilio a sus víctimas. Si Trump insiste en aplicar recursos a su infame muro en la frontera con México sus conciudadanos le darán una patada en el trasero, si no es que en parte más sensible. Esperemos que ese "act of God" obligue al insensato mandatario a reconsiderar el muro, o al menos a posponer indefinidamente su aberrante idea. Si no lo hace le asestaré un riquísimo catálogo de maldiciones que he tomado del finlandés, del navajo y del inglés. La esposa de Capronio le dijo: "¿Estás triste porque mi mamá se va mañana?". "Sí -respondió el majadero-. Yo pensé que se iba hoy". Don Rupestro le contó feliz a don Poseidón, su vecino de granja: "El cochino de mi compadre se metió en mi corral, y a consecuencia de eso mi marrana va a tener marranitos. Y asómbrese usted: mi esposa, que no había encargado familia en los 15 años que tenemos de casados, por esos mismos días quedó embarazada". "Don Rupestro -le dijo con voz grave don Poseidón-, en su lugar yo tendría más cuidado con el cochino de su compadre". FIN.

(Catón, página 18)

El Universal-Bajo Reserva...

La verdadera guerra del PAN

Guerra, guerra, lo que se dice guerra, no es la que le declaró el presidente del PAN, Ricardo Anaya, al PRI y al gobierno federal. Para guerras nucleares la que tienen los panistas en el Senado. Ayer después de que fracasó la negociación del coordinador del PAN, Fernando Herrera, para que las legisladoras Laura Rojas y Adriana Dávila encabezaran por seis meses cada una la presidencia del Senado, y de que el grupo de antianayistas lograra que Ernesto Cordero, fuera designado como titular de la Presidencia de la Mesa Directiva, el senador Jorge Luis Preciado tomó la palabra y no se midió en insultos y descalificaciones en contra del nuevo presidente Cordero y de otros tres de sus compañeros de partido, a los que llamó "traidores" y sugirió que los compraron. "Lo que lamento es que a veces pueda más la cartera que la camiseta", dijo. "Y te hablo a ti, Cordero; y te hablo a ti, Lozano; y a te hablo a ti, Lavalle; y te hablo a ti, Roberto Gil", puntualizó. Esta guerra política entre "compañeros" amenaza con derramar mucha sangre azul.

Unidad de Comunicación Social

Se les marchita la marihuana a los diputados

El tema de la marihuana se marchitó en el Congreso, y ahora habrá que esperar a la elección de nuevos senadores para que se analice el consumo y la despenalización de esta droga. Los señalamientos de que autorizar su uso medicinal, industrial, y lúdico es una vía de solución a la violencia de los cárteles, ya se olvidaron en las cámaras de Diputados y Senadores, cuyos legisladores están muy preocupados por atacar la inseguridad desde otro lado. Ahora es turno del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien impulsa el Mando Policial Único, la propuesta original del presidente Enrique Peña Nieto.

Robles, Meade y los pobres

¿El niño tiene madre o padre? Nos hacen ver que ahora que el Coneval dio a conocer la medición de la pobreza en el país —en la que destaca el dato de que entre 2014 y 2016 el número de personas pobres decreció en dos millones— hay dos personas que estuvieron al frente de las políticas de desarrollo social y combate a la pobreza en ese periodo: Rosario Robles y José Antonio Meade. El periodo medido abarca 2 terceras partes a la gestión de doña Rosario y una de don José Antonio al frente de la Secretaría de Desarrollo Social. Desde el gobierno federal nos dicen que para no caer en especulaciones en tiempos electorales, la medalla de este avance se la debe colgar el propio presidente Enrique Peña Nieto aunque, apuntan, sin regatear el esfuerzo de ninguno de los dos secretarios que estuvieron encargados de la política social.

Informas y te vas

El presidente Enrique Peña Nieto, nos confirman, saldrá del país inmediatamente después de ofrecer en Palacio Nacional un mensaje a la nación, con motivo de su 5to Informe de Gobierno. De acuerdo con datos recabados en la casa presidencial, el mandatario dará su discurso en el Patio Central de Palacio, poco después de las 12:00, se espera que la alocución tenga una duración de al menos 50 minutos. El evento concluirá cerca de las 2 de la tarde. Después, Peña Nieto atenderá un par de asuntos en su despacho, en la sede oficial del Ejecutivo, para luego trasladarse al Hangar Presidencial y, al filo de las 3:30 de la tarde, emprender camino hacia China, donde el Presidente participará en la Cumbre BRICS —a la que asistirán los países emergentes— y visitará la empresa de comercio electrónico Alibaba.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

CUALQUIERA podría pensar que quien con Virgilio Andrade se quema, hasta a Raúl Cervantes le soplaría. Pero no, los priistas por lo visto no tienen el menor empacho de revivir el espíritu de la Casa Blanca. **MÁS ALLÁ** de los merecimientos como jurista que tenga el actual procurador, la insistencia del gobierno y del PRI para convertirlo en Fiscal General por los próximos nueve años se presta feamente al sospechosismo. ¿**REALMENTE** necesitan el presidente Enrique Peña Nieto y los suyos que alguien les cuide las espaldas una vez que dejen el poder? Si la idea es construir instituciones autónomas, como que no se ve la necesidad de darle un nacimiento envuelto en cuestionamientos. **SI TANTO** presume el dirigente tricolor Enrique Ochoa que el combate a la corrupción es su principal bandera, lo lógico sería pensar que querría dejar atrás el papelazo que hizo Andrade con la Casa Blanca. ¿O a poco era puro rollo? Es pregunta. **EL QUE** ya está listo para la gran carrera es el queretano José Calzada. Empezó a prepararse desde que era gobernador y ahora desde la Secretaría de Agricultura está ansioso por recibir el banderazo de salida. **PERO** no sean malpensados, el funcionario no se levanta a las 3 de la mañana para entrenar para la carrera presidencial, sino para el extenuante reto Ironman, una competencia que puede durar hasta 17 horas. **CALZADA** busca participar en la edición de noviembre próximo, que incluye nadar 3.86 kilómetros en aguas abiertas, andar 180 kilómetros de bicicleta y correr todo un maratón de 42.2 kilómetros. Todo de corrido y sin parar. **ASÍ QUE** en caso de que lo necesiten para la ootra carrera, la que lleva a Los Pinos, seguramente "Pepe" Calzada estará en forma. **A VECES al INE** le toca pagar los pecados de otros. Tal es el caso del palo que se llevó por parte de los magistrados del Trife sobre los lineamientos para la autopromoción de los suspirantes. **EL ARGUMENTO** del Tribunal es que los consejeros electorales excedieron sus facultades al reglamentar algo que sólo le corresponde al Congreso. Y, sí: no le tocaba al INE, peero... si le entró al tema fue porque el Legislativo nomás no cumplió con

Unidad de Comunicación Social

su deber. EN LA REFORMA de 2007, los diputados y senadores se dieron un mes para elaborar la ley reglamentaria... y nada. Ya pasaron tres años de la reforma de 2014 y tampoco hay resultados. CUALQUIERA podría pensar que a los partidos políticos les gusta crear leyes sólo para no cumplirlas.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

JABAZ

